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Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un 
archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse  
incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida 
gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como 
material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

CLAUDIA RUÍZ: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la 

llamada mensual del equipo de liderazgo de At-Large, el ALT-PLUS, el día 

18 de febrero a las 18:00 UTC. 

 En la llamada de hoy, en el canal en inglés, contamos con Maureen 

Hilyard, Abdeldjalil Bachar Bong, Abdulkarim Oloyede, Alfredo Calderón, 

Andrei Kolesnikov, Sébastien Bachollet, Cheryl Langdon-Orr, Eduardo 

Díaz, Glenn McKnight, Hadia Elminiawi, Joanna Kulesza, Justine Chew, 

Lianna Galstyan, Marita Moll, Sarah Kiden, Seun Ojedeji e Yrjӧ Lansipuro. 

 Hemos recibido disculpas de Satish Babu, Matthias Hudobnik y Carlos 

Raúl Gutiérrez quien se unirá en breve. Del personal contamos con Heidi 

Ullrich, Gisella Gruber, Evin Erdoğdu, Yeşim Nazlar, Michelle DeSmyter y, 

quien les habla, Claudia Ruíz, quien administrará la llamada el día de 

hoy.  

 Contamos con interpretación en francés y español, nuestras intérpretes 

en español son Claudia y Verónica, y en francés Jacques y Camila.  

También contamos con transcripción en tiempo real, voy a colocar en el 

chat el enlace para que ustedes puedan seguirlo y quiero recordarles 

también a todos los participantes, que mencionen sus nombres al 

momento de tomar la palabra para la transcripción y para que los 

intérpretes puedan identificarlos en los canales lingüísticos 

correspondientes. 

 También los invito a silenciar sus micrófonos mientras no están tomando 

la palabra para evitar ruidos de fondos y que hablen a una velocidad 

razonable para dar lugar a una interpretación exacta. Gracias.  
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Maureen, tiene la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Claudia. Espero que los intérpretes ahora me escuchen 

bien, tuve algunos inconvenientes de sonido anteriormente, creo que 

Lilian y Lianna Galstyan están también… 

 

CLAUDIA RUÍZ: Sí, tenemos a Lilian en español, a ver… Sí, correcto, Lilian está en 

español. 

 

MAUREEN HILYARD: Bien, quería verificarlo. Entonces muchísimas gracias a todos por estar 

aquí conectados, en primer lugar, quisiera abordar los ítems de acción a 

concretar para el día de hoy.  

 A ver, bueno, vamos a ir con eso entonces. Veo que están listos, no hay 

ítems de acción a concretar; somos muy eficientes con todo, así que 

como notarán, los ítems de acción a concretar están en una página. 

Vamos a seguir avanzando entonces. 

 Bien, vamos entonces a continuar con la agenda, esta es una sesión de 

trabajo y esta es una posibilidad para que todos ustedes se contacten 

con los líderes de una forma diferente, así que como pueden ver 

tenemos una gran cantidad de actividades, vamos a hablar de todo lo 

que está sucediendo en las RALO. 

 Para la sesión del día de hoy veo que Ali todavía no se ha conectado, él 

va a presentar entonces el día de hoy el programa de mentoreo, hará un 
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informe dentro de APRALO que, bueno, esto se va a llevar nuevamente a 

cabo este año. Así que él nos va a presentar este programa del cual 

estoy muy ansiosa por escuchar. 

 Creo que es una muy buena forma de compartir toda la experiencia que 

tenemos y que desarrollamos dentro de At-Large, y también de 

compartirla entre los líderes y los demás participantes.  

 Bueno, muy bien habiendo dicho esto entonces, en primer lugar, como 

ustedes sabrán, hace media hora que participamos en otra llamada, fue 

una sesión de planificación para la reunión ICANN70, salió muy bien para 

aquellos de ustedes que no pudieron participar en esta llamada.  

 No sé si Gisella está en la llamada. Gisella, ¿está conectada? 

 

GISELLA GRUBER: Sí, sí, Maureen, estoy aquí. 

 

MAUREEN HILYARD: Bien, Gisella, entonces quisiera darnos una breve actualización a todos 

del programa, según se está programando para la reunión ICANN70. 

 

GISELLA GRUBER: Sí, Maureen, como no. La reunión ICANN70, como señaló Maureen está 

en carrera, se está llevando a cabo, seguramente verán que tenemos 

una agenda minimalista por así decirlo. Perdón por no estar conectada a 

la sala de Zoom, voy a colocar entonces la agenda en pantalla para que 

ustedes la puedan ver. 
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 Voy rápidamente a contarles cómo viene la semana, no sé si ustedes lo 

pueden ver, pero la reunión ICANN70 va a tener una página Wiki y en 

esa página Wiki vamos a mostrar toda la información necesaria.  

Quiero recordarles a todos que tienen que registrarse para la reunión 

ICANN70, aunque no estamos participando en persona sí se tienen que 

registrar para la reunión para que ustedes puedan después acceder a la 

agenda y para que ustedes puedan también planificar su participación 

en esta reunión. 

Vamos a contar con una serie de seminarios web previos a la reunión de 

la ICANN, todos los detalles están en la pantalla. Todos los detalles se 

van a mostrar también en la página web que ustedes van a ver en la sala 

de Zoom, en la página de la reunión ICANN70.  

Vamos a tener todos los seminarios web de preparación, los que tienen 

que ver con la organización de la ICANN y también todas las sesiones de 

preparación que la ICANN esté llevando a cabo antes de la reunión 

ICANN70, que va a ser desde el 22 al 25 marzo. 

Durante el 22 al 25 de marzo que es cuando se va a llevar a cabo la 

reunión oficial, que comienza el lunes, tenemos una serie de sesiones de 

At-Large que se van a llevar a cabo a lo largo de la semana, tenemos tres 

sesiones de políticas y tenemos la sesión de AFRALO y AfrICANN, 

también las sesiones que serán parte de la Asamblea General de 

LACRALO y todas estas sesiones están enumeradas en la página Wiki 

correspondiente. 

Entonces empecemos con el día lunes. Tenemos que comenzar con 

nuestra introducción, la sesión da la bienvenida a la reunión ICANN70, 
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que es la sesión con los líderes de At-Large, después va a estar seguida 

de la primera sesión de política en donde se hablará del futuro del 

mandato de la ICANN y el desarrollo del DNS: Las voces de la próxima 

generación. 

Creo que la agenda está ya finalizada, los detalles se van a publicar y 

también van a poder ver el nombre de los panelistas allí. Luego, a 

continuación, vamos a tener una descripción de la sesión, vamos a tener 

una de las mesas redondas de LACRALO y al final del día tenemos el 

panel del DNS con las mujeres. 

El día 23 de marzo, martes, tenemos la segunda sesión de desarrollo de 

política de At-Large que va a estar moderada por Hadia, donde vamos a 

tener el modelo de múltiples partes interesadas, nuevas legislaciones, 

oportunidades y desafíos, la información está en la página Wiki y luego 

se va a publicar la agenda finalizada. 

Notarán que también coloqué otras sesiones de interés como, por 

ejemplo, la que tiene que ver con el GAC y el debate del DNS, esperamos 

que puedan participar. Y luego de las sesiones de políticas tenemos la 

sesión entre el GAC y la Junta Directiva, que habitualmente asistimos 

cuando vamos en persona. 

Así que, hay una sesión también de ICANN y vamos a ver si esta sesión 

está 100% confirmada, hay un evento de Networking y después hay una 

reunión del GAC y el ALAC que es la última sesión del día que se va a 

llevar a cabo el martes. 

Toda la información ya ha sido publicada en esta página, así que ustedes 

van a poder ver esta sesión y seguramente voy agregar más detalles a las 



At-Large Leadership Team (ALT-PLUS)-Feb18                     ES 

 

Page 6 of 39 

 

sesiones para que todos puedan obtener esa información en la página 

Wiki donde está publicado el cronograma de la reunión. 

El miércoles tenemos la tercera sesión de política de At-Large, los 

moderadores van a ser Hadia y Jonathan, en este caso, vamos a debatir 

un tópico, tenemos la descripción completa de ese tópico. Jonathan y 

Hadia están trabajando en la agenda y en los oradores.  

Luego tenemos después de esta sesión, la sesión conjunta de AFRALO Y 

AfrICANN, luego el evento de Networking de LACRALO, el evento social 

de LACRALO, y conforme sigamos recibiendo información la vamos a 

seguir publicando aquí, pero por favor les pido que ya tomen nota de 

esta agenda. 

Y, finalmente, tenemos la sesión de cierre, de resumen de At-Large, 

luego vamos a tener una sesión plenaria que va a hablar sobre los 

compromisos voluntarios de registros, después estará el foro público y 

ese sería el final de la reunión ICANN70. 

Maureen, adelante, le cedo la palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Gisella. Como pueden ver, en las sesiones tenemos lo 

que tenemos habitualmente y también estará participando el resto de la 

comunidad de la ICANN, así que les pido que marquen esta página, la 

página de la reunión ICANN70, para hacer un seguimiento y tener un 

acceso más accesible a esta página. 

 Tenemos todavía unas tres semanas hasta el 03 de marzo y luego 

también tenemos el 08 de marzo, el 08 de marzo comienza la semana de 
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preparación previa a la reunión ICANN70 y allí vamos a tener también el 

evento de LACRALO que se va a llevar a cabo. Y, por supuesto, después 

viene la reunión formal de la ICANN, como pueden ver, va a ser un mes 

de mucha actividad también. 

 Bien, creo que con esto terminamos, no sé si hay alguien que tenga 

alguna pregunta sobre la reunión ICANN70, como mencionó Gisella, 

Hadia está trabajando también con el grupo del modelo de múltiples 

partes interesadas en una sesión que… Bueno, en realidad ella y 

Jonathan están trabajando en esta sesión, así que seguramente vamos a 

participar. 

 Perdón, Alan, pero hay una tormenta donde yo me encuentro y mi 

conexión no es del todo estable, espero que me escuchen bien. Les pido 

disculpas. 

 Bueno, muy bien, espero que me puedan escuchar. Como Ali todavía no 

se ha podido conectar a la llamada, vamos a pasar a la actualización de 

las actividades, generalmente tiene buena conexión Jonathan, así que 

Jonathan nos va a hablar del CPWG. Adelante, por favor. Gracias. 

 

JONATHAN ZUCK: Muchas gracias, Maureen. Tuvimos una llamada ayer del CPWG, 

hablamos un poco de nuestra reunión con la cámara de partes 

contratadas y el grupo de trabajo sobre el uso indebido del DNS, creo 

que ya nos cansamos de tener tantas sesiones en la ICANN debatiendo 

este tema, tratando de debatir. 

Así que me parece que esto va a ser beneficioso. Tuvimos una reunión 

muy productiva con ellos, tenemos asesoramiento final a la Junta 
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Directiva sobre los procedimientos posteriores en breve y en cuanto al 

EPDP… Les pido disculpas, no sé por qué me está sonando el teléfono, 

un momento por favor. 

Con respecto entonces al EPDP y las recomendaciones finales, Alan está 

preparando un documento borrador con algunos comentarios sobre la 

regulación propuesta por la comisión europea, la NIS2 y eso continúa 

también su curso, Greg, y olvidé con quien más, está trabajando en otro 

comentario.  

Evin, me ayuda por favor, ¿en qué comentarios están trabajando? Se me 

olvidó, se me hizo una laguna. 

 

EVIN ERDOĞDU: Sí, con Alejando Pisanty está trabajando sobre el SSR2. 

 

JONATHAN ZUCK: El SSR2, muy bien. Yo sé que muchos estuvieron en ambas llamadas, así 

que no quisiera repetir cosas, pero si tienen preguntas me avisan, por 

favor. 

 

MAUREEN HILYARD: Parece que no tenemos ninguna pregunta, así que muchísimas gracias, 

Jonathan, y gracias también a Evin, sé que está en la [reunión con la 

GNSO]. Bueno, pasemos ahora a la parte operativa, ¿Holly? ¿Holly está 

acá?  

 

CLAUDIA RUÍZ: No tenemos ni a Roberto ni a Holly en esta llamada. 
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MAUREEN HILYARD: Bueno, está bien. Hay mucho trabajo que se está viendo en el correo 

electrónico y que tiene que ver con el grupo de trabajo de movilización 

de los miembros individuales, que en la lista era el siguiente tema y 

bueno, supongo que sin duda [vamos a tener un] informe actualizado, 

hay muchas cosas que se están dando dentro de lo que es la parte 

operativa de este grupo de trabajo. ¿Y tenemos información sobre las 

ABR? 

 

HEIDI ULLRICH: La siguiente sección es hablar sobre los [procesos internos durante la 

ICANN70], todo lo que tiene que ver con el año fiscal 2022, también con 

las ABR y la presentación final va a ser parte de lo que decida la Junta 

Directiva cuando en mayo apruebe lo que es el presupuesto final para el 

año fiscal 2022. 

 

MAUREEN HILYARD: Perfecto, en mayo. No sé si todos los que hayan solicitado entonces o 

presentado una solicitud final de presupuesto tienen [que estar 

pendientes]… Es una lástima que no tengamos… A ver, ¿Cheryl? ¿Cheryl 

está? Cheryl, ¿qué pasa al respecto en el grupo reducido? 

 

CHERYL LANGDON-ORR: Está hablando del grupo reducido dentro lo que es el sub comité de 

finanzas, operaciones y presupuestos. Estamos avanzando, estamos 

trabajando como ustedes saben, siempre está el tema de la asignación 

de prioridades o las recomendaciones que tienen que ver con el área de 
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trabajo 2, las recomendaciones del área de trabajo 2, tenemos a John y 

[Nick], que están trabajando junto con Alan y Jonathan como parte de 

las asesorías del CCTRT. 

 Y también estamos en el tema de la clasificación y la asignación de 

prioridades de las recomendaciones para las distintas fases de trabajo. 

Después vamos a pasar a lo que es el aspecto del modelo de múltiples 

partes interesadas y no nos vamos a olvidar obviamente del SSR2 o de 

las recomendaciones del ATRT3. 

 Yo pensé que el ALAC quizás querría recibir un informe actualizado o una 

introducción de cómo nosotros manejamos esta asignación de 

prioridades, sobre todo porque va a depender del ALAC estas propuestas 

y también las autoridades del ALAC son las que tienen que intervenir en 

estos temas cuando también toman en cuenta las otras prioridades de 

otras partes, ¿no? 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno… Dentro de las operaciones. Hadia también habló del modelo de 

múltiples partes interesadas como para incorporarlo, ¿no? Dentro de las 

actividades que son parte de esto y sé que hay otros subgrupos, ¿no? 

Que se están formando como para especializarse en esta actividad 

específica. 

 Entonces pasamos a las siguientes secciones. Difusión, alcance y 

participación, Daniel. 
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DANIEL NANGHAKA: ¿Me escuchan? Estoy… El grupo de redes sociales está también 

participando en esto… Y vamos a tener [también a Joanna]… Esto y 

también el tema de la COVID, pero igual hemos hecho mucho en cuanto 

a la participación, también estamos… Y creación de capacidades.  

Y le devuelvo la palabra. Gracias, Maureen.  

Maureen, ¿me escucha? 

 

ALAN GREENBERG: Maureen, si está tomando la palabra, no la escuchamos. 

 

DANIEL NANGHAKA: Maureen, acabo de dar el informe, ¿lo escuchó? 

 

CLAUDIA RUÍZ: Hola, Daniel, le pedimos disculpas. Aparentemente se nos desconectó 

Maureen de la llamada, un momento por favor mientras la volvemos a 

conectar. 

Heidi, quizás mientras tanto le podemos dar la palabra a Joanna para 

que ella continúe mientras se reconecta Maureen. 

 

HEIDI ULLRICH: Sí, sí. No sé cuánto tiempo le llevará a Maureen reconectarse, pero 

podemos darle la palabra a Joanna y luego a Hadia, quien nos va a poder 

contar también de los seminarios web que vienen.  
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JOANNA KULESZA: Con gusto hasta que se conecte Maureen lo puedo tomar. Hay 

diferentes seminarios web, parece ser esta la mejor opción desde que 

estamos trabajando todos en forma remota, esta va a ser la modalidad 

para el próximo año y se han desarrollado algunos cursos, Maureen y 

Jonathan seguramente también van a poder hablar al respecto. 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero el audio de Joanna se 

entrecorta y no es posible interpretarlo claramente). 

 En cuanto a los seminarios web bueno, les voy a dar los detalles, pero 

hablando de manera general, la idea es tener un seminario web por mes 

con diferentes tópicos que hemos seleccionado a comienzo de año y 

luego va a haber algunas actividades adicionales de entrada a la reunión 

ICANN70, como podrán observar, ya que los seminarios web también 

tienen como objetivo dar apoyo a nuestros miembros para que puedan 

hacer mejores presentaciones. 

 Me gustaría ahora darle la palabra a Hadia para que nos cuente los 

detalles de las actividades de creación de capacidades y del programa. 

También está conectado Glenn quien va a hablar de la escuela de 

gobernanza de internet que también está centrada en la creación de 

capacidades, no directamente relacionada con los grupos de trabajo, 

pero sí sé que él está trabajando en este tema que también puede ser de 

interés en At-Large. 

 Hadia, adelante por favor. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Joanna. Estamos planificando un seminario web para marzo y 

julio, también los seminarios web que tienen que ver con la ICANN70 y la 
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ICANN71. El 08 de febrero tuvimos a Lilian de Luque y Alexandra Dans, 

directora de comunicaciones para América Latina y El Caribe de la 

ICANN. 

 Lilian es la encargada del grupo de trabajo de redes sociales, y difusión y 

participación de LACRALO, hablamos de mejores prácticas en las redes 

sociales, [luego tuvimos la presencia] de Jonathan Zuck, que también 

habló de cómo generar en PowerPoint buenas presentaciones. 

 Nosotros vamos a tener a Melissa Allgood, quien nos va a hablar sobre el 

Playbook [centrado] en At-Large, [nos dará ideas] sobre ese seminario 

web. En abril también Jonathan va a hablar de creación de videos en 

PowerPoint, después vamos a tener a Sandra… Las mejores 

presentaciones en At-Large y eso es todo lo que tenemos planeado. 

Gracias. 

 

JOANNA KULESZA: Gracias, Hadia, no sé si también puede darnos una actualización, sino 

tenemos al grupo de redes sociales, no sé si Heidi está tomando nota de 

los ítems de acción a concretar. Quizás Glenn está en la llamada y puede 

tomar la palabra. 

 

HEIDI ULLRICH: Hola, Joanna, veo a Glenn conectado y también tenemos a Lilian en el 

canal en español.  
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JOANNA KULESZA: Bueno, Glenn, si tiene el micrófono activado puede hablar sobre la 

escuela de internet, si no es así… No, no lo escucho a Glenn, con gusto le 

puedo dar la palabra a Lilian para que Lilian nos cuente.  

Lilian, adelante si quiere tomar la palabra y contarnos sobre las 

actualizaciones del grupo de redes sociales, adelante por favor, sino le 

paso la palabra a Marita.  

 

MARITA MOLL: Gracias, Joanna, quería comentar algo. Noto que NPOC también va a 

hacer un seminario web, ¿hay alguna coordinación? ¿Alguna actividad 

de coordinación entre ustedes? Porque sé que están tratando temas 

diferentes obviamente, pero no sé si nuestros seminarios web están 

siendo promovidos en su sistema. 

 Yo sí recuerdo haber visto información sobre sus semanarios en nuestra 

lista de correo electrónico, me parece que tendría que haber como 

alguna coordinación para esto, una ida y vuelta. 

 

JOANNA KULESZA: Muy bien, vamos a conectarnos y ver si podemos coordinarlo. Entiendo 

que esos seminarios web van a estar orientados más a una comunidad 

con otro tipo de perspectiva, pero veremos si hay alguna sinergia ya 

creada. 

 Hasta donde yo sé, creo que nuestros seminarios web y sus seminarios 

web son abiertos para la participación en general, pero bueno. Marita, 

¿quiere tomar nuevamente la palabra? He tomado nota de eso como un 

ítem de acción a concretar, así que gracias por el comentario. 
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MARITA MOLL: Sí, están abiertos para todos los que quieran participar, yo vi que hay 

información general que ofrecen, me parece que puede ser de interés 

para quienes son nuevos, e incluso también para gente del ALAC para 

poder comprender un poco mejor cómo funcionan algunas partes de la 

ICANN. 

 No sé si nuestro material también puede ser relevante para ellos, 

simplemente preguntaba porque quería saber si había alguna especie de 

coordinación entre ambos equipos. 

 

JOANNA KULESZA: Bueno, veo que han levantado dos manos, veo a Lilian y Alfredo. Le voy 

a dar la palabra a Lilian y después a Alfredo.  

Adelante, Lilian, por favor. 

 Lilian, si está hablando no la escuchamos. Sé que están los intérpretes, 

pero no estamos escuchando.  

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Hola, hola, aquí estoy. Estaba intentando hablar, pero no me 

escuchaban. 

 

JOANNA KULESZA: Sí, Lilian, la escuchamos ahora. Adelante, por favor. 
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LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias. Bueno, el grupo de trabajo de Social Media hasta ahora está 

cumpliendo con el cronograma que habíamos establecido para todas las 

actividades previas a ICANN70. 

 Como ya lo manifestó Hadia, ya hicimos el primer webinar, luego 

Jonathan también hizo un webinar, hemos tenido varias reuniones, 

tenemos varias actividades pendientes. Quiero resaltar que ha sido muy 

buena la acogida de vinculación a las actividades de los fellows y de los 

NextGen. 

 Hoy tenemos ya la fecha límite para recoger todas las imágenes para 

nuestro primer video promocional para enviárselo a Jonathan y él haga 

el ensamble, a ver si a finales de febrero como estaba previsto sacamos 

nuestro primer video promocional en los cuatro idiomas más usuales 

que son inglés, francés, español y portugués. 

También estamos lanzando un Doodle esta semana para una reunión 

donde vamos a hacer una pequeña evaluación de cómo vamos y qué 

tenemos pendiente. Estamos también ya para empezar a recoger las 

imágenes para un segundo video, hasta la fecha tenemos a Maureen, a 

Lito Ibarra y Rodrigo De La Parra. 

Es un video algo diferente para darle más fuerza a At-Large y sus 

sesiones dentro de ICANN70, de acuerdo a lo que hagamos y a lo que 

hablemos en la próxima llamada seguiremos nuestros próximos pasos y 

vamos a estar informándole a toda la comunidad cómo vamos, pero 

hasta ahora pues todo va muy bien. 
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Y agradezco infinitamente todo el apoyo que nos han brindado. 

Esencialmente eso era lo que les quería decir, si tienen alguna pregunta 

con mucho gusto. Gracias. 

 

JOANNA KULESZA: Gracias. 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero tenemos oradores que se 

superponen). 

 

ALFREDO CALDERÓN: Tengo algunos comentarios. En primer lugar, estoy de acuerdo con 

Marita, nosotros tendríamos que poder hablar con el resto de las 

Unidades Constitutivas de la ICANN sobre nuestros seminarios web. 

 Yo también participé en algunos de esos seminarios web que organizó 

NPOC y son bastantes generales, pude participar, yo soy un mentor 

entonces le pedí también a mis [aprendices] que participaran para poder 

aprender sobre otras comunidades, sobre otras Unidades Constitutivas 

que forman parte de la ICANN. 

 Lo otro es que a veces uno se siente con vergüenza, pero no estamos 

hablando de la escuela de gobernanza de internet, hemos tenido 

alrededor de 100 estudiantes, realmente fue bien recibida por la 

comunidad, hemos recibido muy buenos comentarios y, si bien, la 

ICANN no es parte del núcleo de los módulos sí hemos tenido invitados 

indirectos de la ICANN, de todo el ecosistema. 

 Ha participado Marita en una oportunidad, también recibimos a Naela 

que tiene que ver con la parte del modelo de múltiples partes 
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interesadas de Norte América, Joanna también participó y esperamos 

tenerlas en la próxima ronda. 

 Los puntos destacados pueden ser Steve Crocker, que para la próxima 

cohorte va a estar disponible y tenemos también a uno de los padres del 

internet, Vint Cerf. En próximas cohortes vamos a tener a Robert Kahn y 

a otros oradores invitados, y ustedes saben también tenemos invitados 

de todo el ecosistema de gobernanza de internet y con todos los que 

tengan que ver con políticas... Vamos a ver qué es lo que se hizo. 

Quería mencionar esas cosas. Gracias. 

 

JOANNA KULESZA: Muchas gracias, Alfredo. Ali, ¿está listo? Si es así le doy la palabra para 

que podamos hablar de los esfuerzos de creación de capacidades, 

también veo que Roberto está trabajando... Maureen, tenemos que 

tener la actualización sobre el grupo de trabajo de movilización de 

miembros individuales no afiliados. 

 Así que le voy a dar la palabra entonces al siguiente orador, a Ali. Si Ali 

puede le doy la palabra entonces para que continúe. 

 

ALI ALMESHAL: Gracias, Joanna. Espero que me escuchen bien y que puedan ver mi 

presentación.  

 Bien, como ustedes saben… ¿Me escuchan bien? ¿Todos me escuchan 

bien? Me confirman por favor que me puedan escuchar bien. 
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CLAUDIA RUÍZ: Sí, Ali, lo escuchamos bien. Adelante, por favor.  

 

ALI ALMESHAL: Esta es una propuesta de un programa de mentoreo, como ustedes 

pueden ver se llevó a cabo en APRALO, tuvo mucho éxito, por eso ahora 

lo queremos hacer como un programa piloto en las RALO y ver si lo 

podemos extender a todas las RALO después. Pasemos a la siguiente 

diapositiva, por favor. 

 Los objetivos de la visión de este programa de mentoreo de APRALO es 

brindar al liderazgo un programa de mentoreo que contribuya a 

desarrollar el potencial de liderazgo de las ALS y sus miembros para ver 

cómo podemos participar más con nuestras ALS y que se tornen más 

activas en todas las actividades. Siguiente diapositiva, por favor. 

 El plazo propuesto para este mentoreo… Esto comenzó un poco antes, 

en febrero, así que creo que vamos a pasarlo al mes de marzo, vamos a 

comenzar en marzo en lugar de febrero, vamos a abrir la ronda de 

solicitudes para los mentores y para los mentís. Y el próximo mes vamos 

a asignar a los mentores y a los mentís que seleccionemos para que 

participen en este programa conjunto. 

 Luego vamos a continuar con el programa en sí que va a comenzar el 

mes siguiente, esto no va a ser en abril, sino en mayo y después durante 

seis meses este programa va a estar en curso hasta que lo finalicemos 

con una evaluación. Siguiente diapositiva por favor.  

 Bien, el programa en sí se compone de cinco pasos o cinco etapas, la de 

diseño, la de atracción, de conexión, guía y evaluación. Y ahora sí les voy 
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a dar un poco más de detalles al respecto. Siguiente diapositiva por 

favor. 

 En los objetivos de la visión que mencioné anteriormente, tenemos los 

puntos que van dentro de lo que es el diseño, lo que puede ser entonces 

el liderazgo de calidad para el futuro, mejorar la [relación] con los 

profesionales; una planificación en la [sucesión], también que los 

equipos de liderazgo tengan una mejor perspectiva de las ALS cuando 

hablamos de los líderes de RALO, crear una cultura… 

 Como ustedes saben, los principales objetivos son que la gente siga 

participando con nosotros, que se mantenga activa. Entonces, en primer 

lugar, qué es lo que tenemos que hacer para que ellos sepan qué es lo 

que estamos haciendo nosotros, dónde queremos que participen y 

cómo obtener lo mejor de cada uno de ellos. 

 Acá tenemos las pautas y las expectativas que provienen del programa 

en sí mismo. Tiene que haber, en primer lugar, un acuerdo sobre cuáles 

son los objetivos en cuanto a logros y expectativas entre los que son los 

mentores y los tutelados. También tiene que haber algo, como puede 

ser un [acuerdo] de diseño, ¿qué es lo que estamos haciendo en ambas 

partes? ¿Qué es lo que queremos lograr para nosotros? 

Acá vamos a hacer un calce entre lo que puede ser el mentor y el 

tutelado y sus perfiles, ¿no? Obviamente tiene dos diferentes 

antecedentes académicos, proveniencias, intereses, experiencias tanto 

del mentor como del tutelado. Siguiente por favor. 

 Es el beneficio que estamos promoviendo para este programa y es la 

manera de atraer, ¿no? A la mayor cantidad de participantes, va a haber 
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capacitación, desarrollo personal. Algo que hemos realizado en ATLAS III 

y que realmente fue un programa muy exitoso, era para hacer algo 

similar, aunque en este caso sería igual, el programa de mentoría parte 

del desarrollo de ATLAS III y también puede ser parte de esto. 

 Vamos a utilizar entonces estos conocimientos específicos adquiridos 

para incluirlos dentro de este programa. Y después, pasamos a la parte 

de conexión, y acá es donde hablamos de [Inaudible]. Acá tenemos 

ejemplos de distintos estilos de mentorías que trabajan juntos, después 

tenemos grupos o trabajos de red.  

 Entonces acá vamos a hacer este calce entre mentores y tutelados para 

ver cuál es el estilo de mentoría y después obviamente tomar en cuenta 

lo que digan los tutelados sobre sus mentores. La relación y lo pueden 

leer conmigo, ¿no? En la primera reunión los mentores y tutelados 

necesitan conocerse más para ver de qué manera pueden trabajar, pero 

en conjunto, tiene que haber un interés común, puede haber [que se 

ocupe] de otro problema, tienen que establecer las metas y pueden fijar 

un cronograma. 

 Nosotros no sabemos cuándo vamos a volver a la presencialidad, pero 

eso es algo que se va a prorrogar durante seis meses con reuniones 

virtuales y va a ir avanzando. Siguiente imagen. 

 La guía para esta experiencia de mentoría tiene que ser reconfortante 

si… Tanto el mentor como el tutelado han definido objetivos en general, 

respetan los horarios de reuniones con los mentores y de cómo se toma 

mutuamente, que siempre van a estar ahí.  
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 La idea es tomar en cuenta una pauta general de cómo nos vamos a 

mover y ver cómo podemos avanzar con el apoyo mutuo. Esta es la 

última etapa donde vamos a hacer la [evaluación] y ver qué hemos 

hecho, si hemos logrado lo que esperábamos lograr y veremos cómo 

seguir adelante para lo que puede ser una próxima pasantía. 

 Con esto termino mi presentación y oficialmente aguardo sus 

comentarios y preguntas. Muchas gracias. 

 

JOANNA KULESZA: Veo que Maureen está de nuevo en la llamada, así que Maureen no sé si 

está mejor la conexión para así volver a lo que dejamos…  

 

MAUREEN HILYARD: Espero que me puedan escuchar, sí, me puede conectar con internet… 

Así que… Joanna. Como dije, estamos siguiendo las conversaciones que 

se dieron anteriormente y les agradezco a todos por los aportes 

realizados cuando estuvimos hablando de este punto… En la 

construcción de capacidades y también le quiero agradecer a Ali. 

 ¿Hay alguna pregunta para Ali? Me parece que Eduardo tiene la mano 

levantada. 

 

EDUARDO DÍAZ: Gracias, Maureen. Ali, tengo un par de preguntas de hecho, ¿ese 

programa es nuevo en la región? De lo contrario, ¿qué los motivó a 

tenerlo [ahora]? Y, además, ¿cuál es la diferencia de [este programa] 

presencial y…? 
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ALI ALMESHAL: Gracias, Eduardo. Sí, este programa lo hicimos anteriormente, creo que 

hace tres años tuvimos la primera pasantía y fue exitoso, por eso 

queremos repetirlo y queríamos enfatizarlo con los embajadores de 

ATLAS III, con todos los cambios que surgieron en lo que es la creación 

de capacidades. 

 Ahora vemos que hay equipos que siguen trabajando en esta parte de 

creación de capacidades y entonces lo podemos utilizar a ellos también 

para este programa de mentoría. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Eduardo. Perdón por el eco. Olvidé que estaba por teléfono y 

habilité el micrófono de Zoom por eso [no se escuchaba a veces]. 

Eduardo, ¿tiene otra pregunta? ¿O era esa nada más? 

 

EDUARDO DÍAZ: No, la mano quedó levantada de antes, perdón. 

 

MAUREEN HILYARD: Perfecto. Como dijo Ali, este programa que se desarrolló hace un par de 

años e insistimos porque muchas de las personas que… Realmente 

participan mucho y ahora pueden ser buenos mentores, es por eso que 

queremos entender este programa para saber algo más. Veo que 

Alfredo tiene la mano levantada, así que Alfredo tiene la palabra. 
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ALFREDO CALDERÓN: Gracias. Tengo una pregunta para Ali, en lo que tiene que ver con los 

resultados de la iniciativa anterior o el grupo anterior de tutelado, 

quienes participaron en el programa. ¿Cuántos solicitaron ser becarios 

después de ese programa? Y si tenemos algún informe que podamos 

leer. Gracias.   

 

ALI ALMESHAL: Gracias, Alfredo. Sí, tenemos la cantidad de participantes y debieran 

aprovecharlo mucho más en lo que es el liderazgo, en APRALO también 

participan… La verdad es que no los tengo a mano, pero sí tengo esos 

datos. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Nuevamente perdón, pero tengo otra pregunta. Ali, estoy haciendo esa 

pregunta porque creo que sería fantástico si pueden ponerse [en 

contacto] como para que sepan los mentores del programa de becarios 

que podemos ayudarlos, si bien, que quizás no estén dentro de su 

comunidad o en su región nosotros estamos acá para ayudarlos a todos. 

 

ALI ALMESHAL: Sí, muchísimas gracias, Alfredo. 

 

MAUREEN HILYARD: Perfecto, gracias, Alfredo. Creo que le estamos hablando de… Y la… Ser 

líderes y muchas de esas personas… Parte de este proceso y así pasar 

por los… Por ejemplo, Lianna y Nadira que ahora son vicepresidentes de 

APRALO y que… Fueron buenas personas y creo que es bueno ver su 

liderazgo dentro de la región. 
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 Y si nos concentramos en ATLAS III, en los participantes de ATLAS III y 

también en las RALO bueno, también esto sería para fortalecer de 

alguna manera el interés, por ejemplo, dentro del equipo de ALT-PLUS, 

sería como fortalecer las características principales de At-Large, por 

ejemplo, en la participación en difusión externa y participación. 

 Y también esto se ve fortalecido por lo que surge dentro de las RALO… 

 (Lo intérpretes pedimos disculpas, pero el audio de Maureen Hilyard se 

entrecorta y no es posible interpretarlo con claridad). 

 Bueno, el programa de mentoreo es para las RALO y para la comunidad 

de ICANN en general, por eso es algo que queremos seguir viendo 

dentro de nuestra membresía, creo que es algo bueno para todos. No sé 

si hay preguntas o comentarios al respecto sobre el programa, Ali 

seguramente es algo que también va a comentar dentro de lo que sería 

el área de difusión externa y participación. 

 Bien, avancemos entonces, muchas gracias, Joanna, por tomar la palabra 

y por estas actualizaciones mientras estuve desconectada. No sé si hay 

alguna actualización por parte de las RALO… Ya hemos introducido las 

perspectivas de las RALO, no sé si hay algo que quieran comentar, algo 

que se esté llevando a cabo dentro de las RALO y quieran contarnos. 

LACRALO, ¿algo…? A ver, un momento por favor. 

 Sí, sí, tenemos a Roberto, me olvidé. Bueno, de los líderes de las RALO, 

creo que Roberto levantó la mano, Roberto un minuto por favor. 

 Sé que está trabajando muchísimo Roberto con su grupo de trabajo, 

están trabajando muy arduamente en el tema, así que Roberto tiene la 

palabra, adelante por favor. 



At-Large Leadership Team (ALT-PLUS)-Feb18                     ES 

 

Page 26 of 39 

 

 

ROBERTO GAETANO: Muchas gracias, Maureen. Yo publiqué en el chat una URL donde van a 

poder encontrar la nueva versión del documento que se hizo ayer con la 

actualización más reciente y por el momento no quedan cuestiones 

pendientes con lo cual nos encontramos en el proceso de finalizar el 

informe centrándonos en los detalles. 

 Y también estamos haciendo una compilación de las cuestiones que se 

fueron planteando durante los debates y que fueron sometidos a debate 

en el grupo de trabajo. Se hizo una especie de memo con una lista de 

cuestiones o de cosas para tomar en cuenta para poder después seguir 

desarrollándolas. 

 La próxima reunión será el día lunes a las 18:00 UTC y espero poder 

tener un acuerdo final con respecto a este documento, aunque 

probablemente también tengamos; como ustedes se podrán imaginar, 

algunas cuestiones, habrá que verificar algún formato, algún término, 

etc., y eso quizás nos lleve una semana más, pero al margen de esto lo 

bueno es que no hay ninguna cuestión abierta, ninguna pregunta sin 

debatir, todos los temas han sido solucionados. 

 Así que vamos a poder finalmente el día martes después de que 

tengamos nuestra reunión vamos a poder enviar a las RALO una copia 

con antelación que tiene todos los puntos fundamentales del informe, 

incluso que después tengamos que continuar cambiando alguna 

cuestión menor o algún término o alguna palabra para que el informe 

sea más apropiado, es decir, serían más bien detalles de cosmética, 

detalles de edición.  
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 Así que básicamente si tienen preguntas o comentarios las puedo 

responder con gusto. 

 

MAUREEN HILYARD: ¿Alguien quiere acotar algo? Gracias, Roberto. Bueno, muy bien, veo que 

hay mucha gente también de su equipo que está participando, así que es 

muy bueno escucharlo. 

 Veo dos manos levantadas de los líderes de las RALO, una era Sébastien 

después Seun, así que Sébastien adelante por favor si quiere tomar la 

palabra.         

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Muchas gracias. Maureen, quería asegurarme de que todos ustedes 

supieran o estuvieran al tanto de nuestra segunda mesa redonda 

mensual de EURALO, esto va a ser sobre internet y el tema de la 

jurisdicción de los nombres de dominios, tenemos el placer de tener a 

Bertrand De La Chapelle como orador principal y también habrá otras 

personas que van a abordar diferentes cuestiones. 

 Así que, Svantesson va a hablar de la jurisdicción de la ICANN y el 

derecho internacional privado, contratos y, finalmente, Uta Kohl, 

hablará sobre jurisdicción y el derecho público internacional. Y todas 

estas mesas redondas van a ser moderadas por nuestra celebre Joanna 

Kulesza y Máté Mester va a ser quien se encargue de hacer el resumen. 

 Me interesa mencionarlo porque esto es una manera de… Bueno, en 

realidad es una especie de mentoría que hace Joanna para estas mesas 

redondas, así que muchísimas gracias a todos por su atención.  
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MAUREEN HILYARD: Muy bien, muchas gracias, Sébastien. Sí, sí, es muy bueno, es una muy 

buena oportunidad para hacer algo de promoción de esta sesión, la 

sesión suena muy bien y, por supuesto, si Joanna la conduce va a ser 

sumamente interesante entonces. Así que, sí, también esto es bueno 

para dar visibilidad a las actividades de las RALO. 

 Lianna, antes de darle la palabra, Seun, levantó la mano primero, así que 

no sé si Seun quiere acotar algo. 

 

SEUN OJEDEJI: Sí, ¿me escuchan bien? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, adelante por favor. 

 

SEUN OJEDEJI: Bueno, en AFRALO estamos lanzando nuestras series de seminarios web 

que lo denominamos serie de seminarios web 2021 y durante el primer 

mes tuvimos un seminario web de creación de capacidades y también 

algunas otras actividades que estaban relacionadas entre sí, es decir, la 

idea es crear capacidades y creo que Lianna también va a describir 

algunas otras actividades. 

 Entonces nuestro cuarto seminario web se va a llevar a cabo este mes el 

día miércoles 24, todavía está pendiente y allí vamos a debatir. Después 

tenemos la reunión AfrICANN y AFRALO, que también se va a llevar a 

cabo durante la reunión ICANN70, así que esa será otra oportunidad 
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para poder generar participación y un entorno de debate. No solamente 

en la lista de correo electrónico, sino también durante los seminarios 

web. 

 Yo voy a estar presentando también durante la reunión ICANN70. Así 

que bueno, eso sería lo que tengo para contarles con respecto a la serie 

de seminarios web. También hay una especie de continuación con la 

regla de procedimientos y tenemos también un grupo de trabajo que 

está trabajando en la revisión de las reglas de procedimientos, es un 

grupo donde se busca eliminar algunas cuestiones… 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero el audio de Seun Ojedeji no es 

claro y se entrecorta). 

 Bueno, con respecto a los seminarios web y a la difusión externa y la 

participación… 

 (Los intérpretes pedimos disculpas, pero el audio de Seun Ojedeji no es 

claro y no es posible interpretarlo con claridad). 

 Bueno, esperemos que estos formatos sean beneficiosos también para 

la comunidad. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Estos son seminarios web de creación de capacidades y 

no sé si Joanna o Hadia también incorporara todas estas cuestiones en 

nuestra lista, gracias, Joanna. Creo que estos seminarios web también 

tendrían que ser parte de la lista para que la gente pueda acceder a 

ellos, así que muchísimas gracias por el comentario. 

 Lianna, adelante por favor. 
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LIANNA GALSTYAN: Muchas gracias, Maureen. Yo quería compartir las actividades de 

APRALO y lo que hacemos, me gustaría agradecer a mis colegas 

Sébastien y Seun por compartir sus actividades y lo que hacen. Lo que 

veo es que tenemos un enfoque común todos porque tenemos 

diferentes seminarios web sobre diferentes temas y tenemos un 

enfoque este año, la idea es invitar a oradores destacados para que 

hablen de diferentes temas. 

 Comenzamos en enero con dos oradores que hablaron del IGF que se 

llevó a cabo el año pasado y para este mes tuvimos la llamada de 

APRALO que se llevó a cabo el día de hoy, tuvimos a un orador de la 

India que habló de las consecuencias, de las implicancias y la 

participación de los usuarios finales en ciertos temas. 

 Así que, estos son todos temas que están dentro del ámbito o el entorno 

de la ICANN, son temas de interés y que son muy importantes para la 

perspectiva de los usuarios finales. Y también tenemos miembros de las 

ALS que participan, que pueden generar tópicos y que pueden enviarlos 

para hacernos saber qué les interesa y sobre la base de esos tópicos 

nosotros invitamos a los oradores, y esto también va a estar contenido y 

explicado en nuestro Newsletter. 

 Y, por supuesto, también tenemos este programa de mentoreo que ya 

fue presentado. Si me permiten, con respecto a este programa debo 

decir que es un programa muy exitoso, me encanta y estoy muy honrada 

de ser uno de los participantes, me parece que tiene mucho valor, que 

aporta muchísimo y que podemos también aportar nuevas voces al 
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liderazgo de At-Large. Así que bueno, eso sería la actualización de mi 

parte, gracias a todos. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Lianna. Sí, realmente eso… Programa de mentoría. Bien, ¿hay 

otra pregunta o alguna otra consulta que tenga que ver con los líderes 

de las RALO? ¿No? Bueno, a ver, Eduardo creo que es el siguiente orador 

para la siguiente sección, no sé si él ya lo ha organizado… 

 

EDUARDO DÍAZ: ¿Me está dando la palabra? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, sí, claro que le estoy dando la palabra. 

 

EDUARDO DÍAZ: Estoy muy contento y me interesa escuchar a los gallos que tiene ahí de 

fondo. 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, están con nosotros siempre, se lo puedo garantizar. 

 

EDUARDO DÍAZ: Bueno, en NARALO nosotros tenemos otro plan de participación 

haciendo generación de capacidades para la participación, empezamos 

este año a hablar un poco más del uso indebido del DNS, hemos estado 

hablando de IDN y de otras cosas que pueden utilizarse para uso 

indebido del DNS. Teneos una guía práctica de Jonathan sobre el uso 
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indebido del DNS, sin embargo, en la reunión… Vamos a hablar 

básicamente de [presentación] de informes. 

 Lo que puede ser distintos tipos de informes, así como el plan de 

participación para que participen más miembros como lo habíamos 

hecho en julio de este año y vamos a presentar cifras de estos distintos 

grupos. Eso es lo que tenemos y no tengo mucho más para decir sobre lo 

que es participación en cuanto a lo que habíamos planeado. Gracias. 

 Y obviamente puedo recibir preguntas. 

 

MAUREEN HILYARD: ¿Alguna pregunta? Nuevamente estoy con eco porque volvía tener un 

problema de… Creo que podemos entonces evaluar el programa, ¿no? 

Es… Hay otras RALO también que pueden… Ampliar su espectro y ver 

también [a otras RALO] como AFRALO, APRALO y EURALO, para aliar lo 

que puede ser el entendimiento… De dónde está participando… 

 Bueno, a ver, vamos a terminar entonces. Habrá una sesión que va a 

contar con la presencia de personas de la organización de la ICANN, es 

una especie de sesión de capacitación, solamente de 30 personas. Creo 

que es un poco extraño, pero que pongan un límite… Preguntamos si era 

posible expandir la participación, pero nos dijeron que 30 era el límite de 

participantes y cuando tengamos nuestra reunión de ALAC con el equipo 

de liderazgo. 

 Sí, el total es 30. La idea es, bueno, enviarles una invitación y se 

abordará un tema estratégico, un aspecto estratégico. Son 30 personas, 

solamente se va a llevar a cabo en inglés, no sé si hay alguien que pueda 

participar. Si es así nos avisan para que podamos hacerles llegar la 
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invitación en caso de que haya gente que quiera participar en esta 

reunión donde se va a hablar del tema estratégico, el plan estratégico y 

el futuro de la ICANN. 

 Así que en caso de que ustedes se enteren de que alguien participa en 

una reunión y a ustedes no se les invitó bueno, ahí saben que hay un 

límite, en este caso, tenemos una limitación y esta es la razón, hay una 

limitación en la participación. Entonces si alguien de ALAC o del equipo 

de ALT-PLUS quiere participar, por favor háganmelo saber para poder 

enviarles las invitaciones. 

 Bien, la siguiente llamada, como ustedes saben, del ALT-PLUS se reúne 

por lo general a mediados del mes, pero el próximo mes va a ser un mes 

bastante complicado con muchas actividades porque tenemos la reunión 

ICANN70, así que seguramente vamos a tener que ver si vamos a hacer o 

no la reunión porque tenemos la reunión de ALAC y la de ALT-PLUS 

dentro de un mes. 

 Así que vamos a trabajar con la agenda y ver cuándo las podemos 

realizar. Ahora bien, tenemos nuestra próxima reunión que es en marzo, 

no sé cuándo exactamente, es una reunión importante, ¿por qué? 

Porque uno de los puntos es que nos estamos organizando y vamos a 

tener algunos oradores invitados. 

 Vamos a contar con la presencia de la directora de servicios lingüísticos, 

quienes nos van a mostrar el uso de una característica de Zoom con 

interpretación integrada, así que van a hacer esta presentación y 

nosotros vamos a poder observar cómo funciona todo esto dentro de 

una reunión. Así que, me parece que esto es una ventaja muy buena, 

contar con interpretación de Zoom. 
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 Y, por supuesto, después tenemos a John Crain que también va a 

participar y nos va a hablar sobre el proyecto de informe de actividades 

de uso indebido de dominios. Así que bueno, esos serían los tópicos a 

cubrir en nuestra próxima llamada. Eduardo, veo que ha levantado la 

mano, adelante por favor. 

 

EDUARDO DÍAZ: Sí, yo tengo una pregunta sobre el punto número 8. Yo sé que el objetivo 

de esta sesión va a ser identificar tendencias, pero mi pregunta es la 

siguiente. ¿Qué se hace después? ¿Para qué hacemos esto? ¿Con qué 

propósito vamos a identificar tendencias? Esa sería como mi pregunta. 

 

MAUREEN HILYARD: Es una pregunta extremadamente buena. La organización de la ICANN lo 

planteó y bueno, seguramente al poner un límite en la participación uno 

se pregunta qué van a hacer, pero es así la ICANN. Si uno está interesado 

en participar avísennos, si nos están interesados podemos convocar a 

alguien más, pero nosotros tenemos que asistir porque debemos asistir. 

Marita, adelante por favor. 

 

MARITA MOLL: En respuesta a lo que decía Eduardo o qué vamos a hacer con esa 

información bueno, en parte la información que se recaba se utiliza para 

determinar qué hacer en el próximo ciclo de presupuesto, es decir, 

dónde asignaron o no los dólares. Entiendo que para esto se hace este 

análisis de tendencias estratégicas, es decir, ver hacia dónde se mueve el 

mercado y a qué hay que prestarle atención conforme todo evoluciona. 
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 Entonces básicamente es eso. Ahora, tengo una pregunta sobre algo que 

colocó Glenn en el chat, es algo interesante sobre un análisis estratégico 

de América del Norte y me pregunto si, ¿es posible tener más 

información al respecto? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, no escuché más al respecto, pero de esa sesión en particular no 

escuché más, es algo que estaba organizando NARALO, quizás Eduardo 

tenga algo de información que pueda compartir… Eduardo, ¿tiene algo 

para acotar, algo que nos pueda contar al respecto? 

 

EDUARDO DÍAZ: Yo sé que nuestro VP estaba buscando personas, voluntarios para que 

participaran en el desarrollo de este plan estratégico de la región, 

todavía no leí mis correos electrónicos, así que aparentemente Glenn ya 

activó un comité. O sea, activó un comité, pero eso es todo lo que sé 

hasta el momento. 

 Si leyeron una Newsletter de ICANN bueno, hay algo sobre NARALO, 

seguramente va a haber gente que se va a estar reuniendo para recabar 

información.  

 

MAUREEN HILYARD: Muy bien. Bueno, espero que esa información les ayude Marita. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Maureen, si me permite, quiero tomar la palabra. A ver, un momento 

por favor, ¿me escuchan bien ahora? 
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MAUREEN HILYARD: Sí, sí, adelante. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Hay un Doodle activo para la reunión de la semana próxima, la primera 

reunión. Si ustedes quieren participar bueno, lo pueden hacer, me 

tienen que contactar a mí o a Eduardo para que los pongamos en la lista. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Judith, gracias por el comentario. Olivier, ¿quiere tomar la 

palabra? 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Bueno, estamos en la parte de “otros asuntos”. ¿Llegamos a ese punto? 

 

MAUREEN HILYARD: Sí, sí. Creo que hace bastante que se está buscando este tema de las 

tendencias estratégicas, así que estoy de acuerdo con lo que se dice, 

tenemos que ver qué es eso del plan estratégico, el plan operativo y 

quizás podamos hacer también alguna contribución a la planificación 

participando en esta sesión. 

 Sé que se hace en unas semanas así que veremos qué pasa. Olivier, 

adelante por favor.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Bueno, yo tengo dos puntos para plantear. Uno tiene que ver con la 

Iniciativa de Transparencia de la Información, la ITI, que como ustedes 
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sabrán yo y otros participantes de At-Large estamos trabajando en eso. 

Esto tiene que ver con una consolidación y una mejora del sitio web de 

la ICANN. 

 Una de las cuestiones sobre las que están trabajando tiene que ver con 

actividades para poder diseñar y crear un sistema en el cual haya una 

característica de suscripción para que la gente se suscriba a un 

determinado contenido y que esta información sea filtrada 

automáticamente; supongo que mediante inteligencia artificial o con 

algún algoritmo, que se vaya a utilizar para que después puedan tener la 

información que les resulta de interés. 

 A mí me parece que esto es sumamente importante para At-Large 

porque seguramente habrá muchas personas que van a estar 

interesados en suscribirse a esa lista, en lugar de que le llenen con 

correos electrónicos su casilla de correo. Entonces ahora estamos en una 

etapa de prueba, no sé cuándo va a estar lista, pero sí la prueba se está 

llevando a cabo ahora. Esto es algo a mencionar. 

 Lo segundo, tiene que ver con un anuncio; no escuché que nadie lo haya 

mencionado, y me parece que es importante debido a la naturaleza de 

los seminarios web. Tenemos un seminario web sobre las iniciativas 

europeas, la ley de servicios digitales y también sobre ciberseguridad, así 

que, ¿por qué esto es importante? 

 Bueno, yo diría que es muy importante porque en realidad es la primera 

vez que hay una serie de representantes gubernamentales, en este caso, 

la comisión europea que se van a reunir y van a venir a hablar 

específicamente con la comunidad de At-Large para responder 

diferentes preguntas. Van a hablar sobre las iniciativas de políticas de la 
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Unión Europea como la estrategia de ciberseguridad y la directiva de 

seguridad entre otras. 

 Esto muchas veces está relacionado directamente con los datos del 

WHOIS y, como ustedes saben, WHOIS ha participado muy activamente 

a través de Alan y Hadia en el diseño de los servicios de directorio de 

registración. Así que, yo ni siquiera sé cómo llamarlos, pero bueno, 

ciertamente los documentos y el trabajo que se está llevando a cabo en 

la comisión podrían afectar a la ICANN de la misma manera que lo hizo 

el GDPR oportunamente. 

 Y resulta interesante ver que, en lugar de que las cosas van de 

organización a organización, ahora hay una intención de involucrar y 

hacer participar a la comunidad de la ICANN. Entonces espero que 

tengamos una muy buena participación de At-Large porque esto va a 

afectarnos directamente, habla de los datos de registración, de los 

registratarios y también es necesario ver qué sucede. 

 Son temas muy candentes para nosotros y muy interesante, gracias. Y 

creo que el anuncio fue enviado a la lista de correo electrónico, pero 

quiero que los líderes de At-Large estén al tanto y que lo puedan 

también diseminar entre sus comunidades y se lo puedan explicar. 

Gracias.  

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, gracias. Perfecto, entonces no sé si se puede compartir el link, 

simplemente para asegurarnos de que todo el mundo esté al tanto, lo 

vamos a poner de esta manera. Olivier, esto es algo muy importante 

realmente para nosotros. 
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 Bien, creo que vino o llegó un correo electrónico de EURALO, está en un 

correo electrónico que se envió de EURALO, no sé si es así, o de Joanna o 

de Sébastien, alguien envió un correo electrónico con esta información. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND: Bueno, esto fue enviado a la lista del CPWG, no a la lista del grupo 

general. 

 

MAUREEN HILYARD: Bueno, probablemente allí lo vi entonces. Creo que tenemos que seguir 

avanzando y procurar que todas las RALO puedan debatir el tema y 

participar. Bien, 09:30 es mi hora, estamos llegando al final de la 

llamada, es el momento entonces de finalizar esta llamada. 

 Así que, sin más, les agradezco a todos por conectarse, espero que 

tengan un muy buen resto del día, una muy buenas noches o buenos 

días según donde se encuentren y bueno, nuevamente, gracias a todos 

por su participación.     

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


